

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 49 (2022)
Heft: 3

Rubrik: Selección : Tanja Stadler

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tanja Stadler



Una de las principales figuras científicas durante la fase más aguda de la crisis del coronavirus en Suiza fue Tanja Stadler, catedrática en el departamento de Biosistemas de la Escuela Politécnica Federal de Zúrich. Dentro del comité científico encargado de asesorar a las autoridades, Stadler dirigió al grupo de expertos que se dedicaban a calcular el "valor R" o factor de reproducción. Esta cifra clave indica si la pandemia se propaga o se ralentiza; es uno de los valores en los que se basó el Gobierno a la hora de tomar medidas. Se trataba de una gran responsabilidad para esta matemática, que en verano de 2021 asumió la presidencia del comité de expertos. A sus cuarenta años, era una de las más jóvenes. "De las cifras de esta mujer pende nuestra libertad", rezaba un titular de prensa. La propia Tanja Stadler siempre se mantuvo al margen de todo dramatismo: ante las críticas del público, la investigadora distinguida en numerosas ocasiones se atenía a los hechos y la evidencia. A pesar de ello, recibió amenazas y mensajes de odio, al igual que otros investigadores de la Covid que aparecían en público. Stadler nunca cayó en la trampa de emitir declaraciones políticas. Una y otra vez repitió que lo que ella sabía se basaba en la investigación, pero que es a la política a la que le toca tomar decisiones. Si daba alguna señal, lo hacía con gran sutilza: así, acudió con mascarilla a una entrevista televisiva cuando Suiza ya había retirado las medidas de protección. Si bien a finales de marzo se disolvió el comité de expertos, Tanja Stadler sigue investigando cómo se propagan y mutan los virus. Durante su infancia ya se interesaba por la biología. Entretanto, se ha convertido en un ejemplo para otras chicas que desean dedicarse a ámbitos de la ciencia anteriormente dominados por los hombres.

SUSANNE WENGER

Prisión para el banquero Pierin Vincenz

El Tribunal de Distrito de Zúrich declaró a Pierin Vincenz, ex Director General de *Raiffeisen*, culpable de falsificación de documentos y administración desleal (véase *Panorama suizo* 2/22). Pierin fue condenado a 3 años y 9 meses de prisión y a una multa de 560 000 francos. Los especialistas en derecho penal consideran que este dictamen contra el alto cargo bancario involucrado en conflictos de intereses sentará precedentes. El experto Gregor Münch afirmó en el *Neue Zürcher Zeitung*: "La condena servirá de escarmiento a algún que otro capo financiero". (MUL)

Suiza abre embajada en el Vaticano

Con la Guardia Suiza, nuestro país tiene una presencia muy visible en el Vaticano. Pero apenas hasta ahora Suiza desea abrir una embajada propia en este pequeño Estado. Quien la encabezará será el diplomático Denis Knobel. Con ello Suiza pone fin a una era de tensas relaciones con la Santa Sede: en 1873, el Consejo Federal rompió las relaciones con el Vaticano a raíz del *Kulturkampf*, lucha entre católicos y protestantes. No fue sino hasta 1991 cuando Suiza volvió a acreditar a un embajador para el Vaticano. Sin embargo, hasta ahora este tenía su sede en Eslovenia.

(MUL)

La UE exige respuestas claras a Suiza

La relación entre Suiza y la UE se sigue construyendo en medio de grandes dificultades. Desde que Suiza abandonó las negociaciones sobre un acuerdo marco con la UE, en mayo de 2021, es cierto que está buscando formas de reanudar el diálogo. Sin embargo, la Comisión de la UE no ve claro qué soluciones persigue la Confederación. Según una investigación de Radio SRF, la Comisión de la UE exige ahora a Suiza respuestas claras y por escrito a una serie de preguntas que le ha formulado. Solo entonces la Comisión podrá evaluar si existe una base viable para seguir adelante con las negociaciones.

(MUL)

El "Heimat" zarpa sin emisiones tras 89 años

Los barcos de línea que surcan los lagos suizos son un medio de transporte público ampliamente aceptado. En el lago de Greifensee se ha electrificado un primer barco: el "Heimat", construido en 1933, ya no funciona con diésel, sino con un motor eléctrico. No cabe duda de que las grandes compañías navieras suizas seguirán su ejemplo: ya se ha anunciado un primer barco de línea eléctrico para cruzar el lago de Constanza.

(MUL)

El rearme suizo

Una clara mayoría del Consejo Nacional decidió en mayo incrementar el gasto de armamento a 7 000 millones de francos anuales. De aprobarse esta medida en el Consejo de los Estados, el presupuesto militar aumentará en 1 400 millones de francos. A esta decisión del Consejo Nacional no es ajeno el trasfondo de la guerra de Ucrania. (MUL)